



Transformación

**Darío
Celis
Estrada**

@dariocelise



SÍ, SÍ MUY
MUJERES,
PERO NO



ARTURO
ZALDÍVAR



JAVIER
QUIJANO



— **ASEMANA PASADA** hablamos de los candidatos hombres al Tribunal de Disciplina Judicial.

Ahora toca analizar a las mujeres propuestas por el Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo, conformado por **Arturo Zaldívar, Javier Quijano, Vanessa Romero, Mary Cruz Cortés e**

Isabel Inés Romero.

Estos son solo los aspirantes seleccionados por el Ejecutivo, que, como señalé, salió airoso del proceso y se antoja como el más serio de los tres poderes.

Sin embargo, la pregunta sigue siendo la misma: ¿tienen la preparación y la independencia necesarias para el puesto? La respuesta, en la mayoría de los casos, no es alentadora.

Pocas cuentan con una trayectoria judicial sólida. De hecho, ninguna ha sido magistrada en el Poder Judicial Federal.

La que más destaca es **Celia Maya García**, actual consejera de la Judicatura Federal y exmagistrada en Querétaro, en donde incluso llegó a presidir la Sala Constitucional del Tribunal Superior de Justicia del Estado.

CELIA
MAYA

Pero su independencia es cuestionable: fue dos veces candidata de Morena a la gubernatura de Querétaro y dos veces propuesta por **Andrés Manuel López Obrador** para la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Con ese historial, ¿qué tan autónoma será al sancionar jueces?

Otro perfil interesante es **Indira Isabel García Pérez**. Fue auditora Superior de Colima y ha ocupado varios cargos en órganos de fiscalización y transparencia.

No tiene experiencia en el Poder Judicial, pero al menos cuenta con formación técnica en temas de control.

En contraste, varias de las aspirantes vienen de órganos internos de control sin haber tenido una posición de relevancia o sin trayectoria en la Judicatura.

Es el caso de **Jazmín Gabriela Rivera Reyes y Mónica Sánchez Castillo**, ambas con experiencia en fiscalización, pero sin vínculos con el Poder Judicial.

Otras candidatas simplemente son una incógnita. No hay información verificable sobre **Liliana Hernández Hernández ni Mónica Sánchez Castillo**.

En el caso de **María Isabel Rojas Letechipia**, ha sido secretaria de tribunal, pero nunca juez o magistrada.

Verónica Patricia Gómez Schulz es abogada litigante con experiencia en derecho privado, pero sin antecedentes en materia judicial o disciplinaria.

El problema es evidente. La mayoría de las candidatas parece carecer de la preparación necesaria para un tribunal que sancionará a los jueces.

La selección de este tribunal deja más dudas que certezas sobre su credibilidad y capacidad.

ESTA SEMANA TUVIERON

una primera reunión de trabajo, el recién nombrado jefe de la DEA, **Terry Cole**, y el próximo embajador de Estados Unidos en México, **Ronald Johnson**. Es muy probable que la próxima semana el segundo compereza ante el Congreso y ya sea ratificado en el cargo. Los dos tienen la consigna de **Donald Trump** de ir contra los cárteles mexicanos. Al magnate de Mar-a-Lago le urge que Johnson inicie su despacho en México, pues una embajada acéfala le retrasa el arranque de la ofensiva contra los cinco grupos que, ya trascendió, serán etiquetados como "organizaciones terroristas". Se habla del **Cártel de Sinaloa**, el **Cártel Jalisco Nueva Generación**, el **Cártel del Noreste**, la **Familia Michoacana** y **Cárteles Unidos**.

RONALD
JOHNSON

— **EL MIÉRCOLES EN** la Casa Blanca iniciaron las reuniones formales entre los gobiernos de México y Estados Unidos en el tema comercial para evitar los aranceles generaliza-

dos de 25%. El subsecretario de Comercio Exterior, **Luis**

Rosendo Gutiérrez, se

reunió con funcionarios

del Departamento de

Comercio que lleva

Howard Lutnick para

plantear una agenda de

trabajo. Se espera que la

próxima semana, el titular

de Economía, **Marcelo Ebrard**

se reúna con Lutnick y con el jefe de la Representación

Comercial, **Jamieson Greer**. La agenda inicial abordará

tres temas: cancelar las sanciones comerciales, iniciar

oficialmente la renegociación de un nuevo tratado

comercial y revisar las cadenas productivas de los

sectores exportadores más importantes para México.

JAMIESON
GREER

— **COMO CADA** año, Routes Americas, la convención

internacional que reúne a aeropuertos con aerolíneas

para impulsar el desarrollo de la conectividad aérea, tuvo

lugar en Nassau, Bahamas. Hasta ahí llegó Aeropuertos

Mexicanos (AME), del grupo Mota Engil México, de **José**

Miguel Bejos, para presentar su modelo de inversión

mixta que ya opera en Puerto Escondido y Riviera Nayarit.

La novedad es que el aeropuerto de Saltillo se suma al

grupo aeroportuario en un esquema donde van el go-

bierno de Coahuila y el gobierno

federal. AME invertirá para

mejorar la infraestructura

del aeropuerto, pues ya

se negocia con Volaris

de **Enrique Beltrana**,

Viva Aerobús de

Roberto Alcántara y

Aeroméxico de **Andrés**

Conesa aterricen ahí. Las

primeras rutas conectarán

Saltillo con CDMX, Cancún, Tijuana

y Guadalajara. Apunte también Houston y Dallas. El mo-

delo de desarrollo mixto en aeropuertos es la apuesta

del gobierno de **Claudia Sheinbaum** para modernizar

las terminales aéreas que se quedaron rezagadas en

los últimos años.

— **EL SERVICIO DE** de tratamiento primario de aguas

residuales, la cloración de agua por medio de siste-

mas de inyección en cisternas, así como el servicio

de lavado y desinfección en cisternas y tinacos para

diversas unidades médicas a nivel nacional del Instituto

de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores

del Estado costará más de 41 millones de pesos en este

2025. La dependencia dispuso a través de la licitación

pública LA-51-GYN-051GYN010-N-2-2025 que todos

los participantes del concurso se quedaran con una

tajada de los contratos DAYF/CM/005/2025, DAYF/

CM/006/2025 y DAYF/CM/007/2025 correspondien-

tes a 11 partidas; más específicamente se trata de la

persona física **Lesli Fátima Cruces Benítez**, junto

con las empresas Loguerkim SA de CV y Fit Energy SA

de CV en colaboración con Proveedor de Soluciones

del Sur SA de CV.

— **EL IMSS DE Zoé Robledo**, designó como ganadora de

la licitación pública 050GYRO26N03625-001-00 a la

empresa rioguantana Energroup SA de CV, de los her-

manos **José Gregorio y Luis Armando Reding Cadena**;

la contratación es para el suministro de Diésel para la

maquinaria de múltiples unidades médicas del insti-

tuto en el estado de Coahuila. El contrato

comenzará a partir del primer día

de marzo y habrá concluido el

último día del 2025, mismo

que contempla la entrega

de hasta 924 mil litros de

combustible en 26 Unida-

des de Medicina Familiar

y Hospitales Generales de

la entidad por un monto de

casi 24 millones de pesos.

JOSE MIGUEL
BEJOSZOÉ
ROBLEDO